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Партийное руководство- VIII Сессия Верховного Совета СССР 1-го созыва
источник силы комсомола

XVIII съезд большевист
ской партии, определяя 
новые задачи в работе 
комсомола, предоставил ему 
широкое право инициативы 
в государственной и хо
зяйственной деятельности.

Руководствуясь этими 
указаниями комсомольские 
организации нашего района 
стали значительно лучше 
работать, глубже вникать в 
дела колхоза, предприятия. 
Многие комсомольцы не 
на словах, а на деле бо
рются за выполнение хо
зяйственно - политических 
задач, показывая личный 
пример коммунистического 
отношения к труду. Ком
сомольцы железнодорож
ного депо тт. Сурков, Бо
родулин и Ухаботин, при
меняя стахановские методы 
в работе, стали водить тя
желовесные поезда, при 
перевыполнении . техниче
ской скорости их пробега 
и ликвидировали аварии.

Комсомольская бригада 
артели „Кустарь", руково
димая тов. Масковой, си
стематически перевыпол
няет производственную 
программу.

Колхозные комсомоль
ские организации оказыва
ют большую помощь пар
тийной организации района 
в повышении урожайности, 
наведении оольшевистского 
порядка в сельскохозяйст
венных артелях. Комсо
мольско-молодежное звено 
тов. Данилушкиной Преоб
раженского колхоза „1-е 
мая" в прошлом году сня
ло самый высокий урожаи 
в колхозе. Комсомольцу 
этого же колхоза тов. Еро
хину правление доверило 
большое и ответственное 
дело—руководить живот
новодством. И надо ска
зать, с этим поручением 
он хорошо справляется. 
Все фермы в колхозе пол
ностью скомплектованы, в 
них наведен хороший по
рядок.

Успехи районной комсо
мольской организации мог
ли быть значительно луч
ше, если бы первичные 
партийные организации 
больше уделяли внимания 
комсомольской работе, пов
седневно руководили ей. В 
практике деятельности не
которых секретарей парт
организаций наолюдается 
явно неправильное отно
шение к комсомолу. Сек
ретари парторганизации 
МТМ тов. Епишин, стекло- 
лозаводской территори
альной —■ тов. Лукашев, 
Неверовской—Сидоров,Сав»

расовской — Кожин край
не мало уделяют внимания 
комсомолу. Они не бесе
дуют с комсомольским ак
тивом, в результате не зна
ют запросов комсомольских 
организаций, не нацеливают 
их на решение очередных 
задач.

Надо сказать и то, что 
инструктора райкома ВКП(б) 
недостаточно уделяют вни
мания комсомолу. Бывая в 
колхозах они порой не счи
тают нужным интересовать
ся комсомольской работой, 
помочь членам ВЛКСМ раз
решить неясные вопросы, 
подсказать им очередные 
задачи.

Отсутствие должного пар
тийного руководства болез
ненно сказывается на ком
сомольской работе. Там, 
где партийные организации 
не занимаются комсомолом, 
мы имеем много недостат
ков в его деятельности.До- 
статочно указать на то, 
что члены ВЛлСМ М.-Мам
леева, Саврасова, Лопатина, 
Иванцева крайне слабо 
участвуют в подготовке к 
весеннему севу, в проведе
нии массово-политических 
мероприятий, но это бук
вально не тревожит секре
тарей парторганизаций. Они 
не считают нужным потре- 
оовать от комсомольских 
руководителей боевой ра- 
ооты над разрешением хо
зяйственно - политических 
задач.

Сила ленинско-сталинско* 
го комсомола заключается 
в том, что им руководит 
оольшевистская партия.'Для 
того, чтобы комсомол на
шего района еще активнее 
участвовал в государствен
ной и хозяйственной дея
тельности партийным ор
ганизациям необходимо пов
седневно руководить им, 
направлять его работу. 
Ооязанность партийных ор
ганизаций в настоящее 
время заключается в том, 
чтобы помочь комсомоль
ским руководителям по- 
боевому включить комсомол

1-го марта закрылась 
ѴШ-я Сессия Верховного 
Совета СССР. Утром под 
председательством Предсе
дателя Совета Националь
ностей депутата Шверника 
состоялось заключительное 
заседание Совета Нацио
нальностей и вечером под 
председательством Предсе
дателя Совета Союза депу
тата Андреева- заключи
тельное заседание Совета 
Союза.

Выступивший с заключи-
дельным словом на заседа
нии Совета Национально
стей народный комиссар 
финансов СССР тов. Зверев 
отметил, что государствен
ный бюджет СССР на 1941 
год был подвергнут на 
Сессии Совета Националь
ностей состоятельному об
суждению. Выступления 
депутатов подтвердили,что 
новый бюджет полностью 
отвечает решениям XVIII 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б) и обеспечивает вы
полнение задач, поставлен-

комиссии Совета Нацио
нальностей депутат Хохлов 
в заключительном слове 
подчеркнул, что единодуш
ное одобрение депутатами 
бюджета еще и еще раз 
убедительно показывает, 
что бюджет полностью от
ражает интересы советско
го народа. Правительство, 
говорит он, учло выступ
ления депутатов и приняло 
ряд их предложений. Это 
ярко свидетельствует о 
чутком и внимательном от
ношении нашего правитель
ства к требованиям пред
ставителей народа.

На заседании Совета Со
юза тов. Зверев в заклю
чительном слове указал, 
что правительство СССР 
согласно с предложением 
бюджетной комиссии Сове
та Союза об увеличении 
доходной части бюджета 
на 909,1 млн. рублей. Пра
вительство согласно также 
с предложениями некото
рых депутатов Совета Со
юза об ассигновании до-

ных перед страной в этом 
году в области хозяйствен
ного, куль.урного и ооо- 
ронного строительства. По 
поручению Совета Народ
ных Комиссаров СССР 
тов. Зверев доложил, что 
Совнарком СССР согласен 
с предложением бюджетной 
комиссии Совета Нацио
нальностей об увеличении 
доходной части оюджета 
на 9и9,1 млн. рублей и о 
дополнительных ассигнова
ниях в сумме 273 млн. руб
лей. Тов. Зверев сообщает 
также, что Совнарком СССР 
согласен с рядом предло
жений некоторых депута
тов, ооратившихся с прось
бой дополнительных ассиг
нований на хозяйственное

полнительных средств на 
хозяйственные и культур
ные мероприятия. В част
ности, Совнарком СССР 
считает возможным выде
лить дополнительйые сред
ства на благоустройство 
города Измаила, на празд
нование 500-летнего юби
лея поэта Алишера Навои, 
на строительство черепич
ных заводов в Армении, 
на увеличение оборотных 
средств промышленности, 
Литовской и Эстсйіской 
ССР и т. д.

Содокладчик бюджетной 
комисси Совета Союза де
путат Николаева в заклю
чительном слове сказала:

—Обязанность всех со
ветских, хозяйственных и

и культурное строительст
во. Тов. Зверев признает 
что депутаты правильно 
критиковали недостатки 
контрольно-ревизионной ра- 
ооты Наркомфина СССР и 
его местных органов и 
заявляет, что наркомат фи
нансов сделает из этого 
соответствующие выводы.

оощественных организации 
состоит в том,чтобы обес
печить выполнение бюдже
та, строго и точно соблю
дать финансовую дисципли
ну.

Совет Национальностей 
и Совет Союза единогласно 
утвердили государственный 
оюджет СССР на 19^*1 год

ном бюджете Союза Совет
ских Социалистических Рес
публик на 1941 год".

Обеими палатами едино
гласно утвержден также 
„Закон о подоходном на
логе с колхозов"и принято 
постановление об измене
нии статей 3, 8 и 19-й За
кона о сельскохозяйствен
ном налоге от 1-го сен
тября 1939 года.

На заключительных засе
даниях Совета Националь
ностей и Совета Союза был 
рассмотрен второй вопрос 
порядка дня Сессии—утвер
ждение Указов Президиума 
Верховного Совета СССР, 
принятых в период между 
сессиями и подлежащих 
утверждению Верховного 
Совета СССР. С докладом 
по этому вопросу на засе
даниях обеих палат высту
пил секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 
депутат Горкин. Совет На
циональностей и Совет Со
юза единогласно утвердили 
Указы, принятые в период 
между сессиями и подле
жащие утверждению Вер
ховного Совета СССР.

Верховный Совет СССР 
раздельно по палатам изб
рал Заместителями предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР депу
татов Бровко—председате
ля Президиума Верховного 
Совета Молдавской ССР, 
Палецкиса — председателя 
Президиума Верховного Со
вета Литовской ССР, Кир- 
хенштейна — председателя 
Президиума Верховного Со
вета Латвийской ССР и 
вареса—председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та Эстонской ССР. По 
предложению депутатов от 
Белорусской ССР палаты 
освободили от обязанностей 
члена Президиума Верхов
ного Совета СССР тов. 
А. А. ^Волкова, в связи с 
переходом его на работу 
вне Белорусской ССР, и 
изорали членом. Президиу
ма Верховного Совета 
СССР тов. П. К. Понома
ренко.

в разрешение задач, по
ставленных 18 Всесо
юзной партконференцией, 
в подготовку к весеннему 
севу, охватить политиче
ским воспитанием несоюз
ную молодежь.

Нет сомнения, что ком
сомол под руководством 
партийных организаций бу
дет еще активнее бороться 
за получение высокого уро
жая, политическое воспита
ние молодежи. Этим самым 
комсомол поможет партий
ной организации района ус-1 
пешно разрешить хозяйст
венно-политически? задачи.

и „Закон о государствен- (ТАСС).Содокладчик бюджетной
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ѴШ Сессия Верховного Совета СССР 1-го созыва
Прения по докладу о государственном бюджете СССР на 1941 год

Товарищи депутаты! На
ша страна, осуществляя 
исторические решения XVIII 
съезда Всесоюзной комму
нистической партии боль
шевиков, неуклонно дви
гается вперед в развитии 
всех отраслей народного 
хозяйства.

За три года третьей пя
тилетки продукция про
мышленности СССР вырос
ла на 44 проц.

В сельском хозяйстве в 
основном разрешена зерно
вая проблема, сбор зерно
вых составил в 1940 г. око
ло 7,3 млрд, пудов. Растет 
общественное животновод
ство, которое быстро по
вышает свой удельный вес. 
Непрерывно возрастают 
капиталовложения в народ
ное хозяйство—только .за 
три последних года вло
жено 108 млрд. руб. На
правление этих вложений 
характеризуется дальней
шим развитием и укрепле
нием важнейших отраслей 
тяжелой промышленности 
и машиностроения, камен
ноугольной, металлургиче
ской и других отраслей 
промышленности.

Вместе с ростом хозяй
ства повышается мате
риальный и культурный 
уровень трудящихся. Воз
росли общественные дохо
ды колхозов и личные до
ходы колхозников.

Товарищи депутаты! Я 
предлагаю утвердить отчет 
об исполнении бюджета за
1939 г., а также представ
ленный VIII Сессии Верхов
ного Совета проект бюд
жета на 1941 г.

Бюджет, представленный 
на утверждение Сессии, 
встретит единодушную 
поддержку и одобрение 
всего народа, как бюджет, 
отражающий его кровные 
интересы.

Вместе со всей страной 
растет хозяйство и куль
тура республик, краев и 
областей СССР. За годы 
третьей пятилетки выросло 
также и хозяйство Горь
ковской области. По срав
нению с 1937 г. валовая 
продукция , промышленно
сти области увеличилась в
1940 г. на 47 проц.

Некоторых успехов до
билась местная промыш
ленность, выполнившая 
план 1940 года на 105 проц. 
Значительно выросла рай
онная промышленность, вы
пустившая в 1940 г. про
дукции на 52,5 млн. руб. 
против 22,9 млн. руб. в 
1939 г.

Однако нужно признать, 
что темпы ,роста местной 
промышленности и промыс
ловой кооперации недоста
точны и отстают от воз
росших потребностей тру
дящихся. Еще не по всем 
качественным показателям 
выполняются планы.

Сельское хозяйство об
ласти в 1940 г. выполнило

Речь депутата Третьякова М. Т.
’план по урожайности зер
новых культур, а также 
льна и конопли. Число жи
вотноводческих ферм за 
полтора года возросло с 
5,896 до 15.200 ферм. Ор
ганизовано 5 тыс. птице
ферм. ' Таким образом, в 
среднем на каждый колхоз 
области имеется 2,7 живот
новодческих фермы.

Об успехах сельского 
хозяйства свидетельствуют 
рост числа участников Все
союзной сельскохозяйствен
ной выставки. Если в 1939 г. 
от области на выставке 
было 2.928 участников, до 
в 1940 г. число их возрос
ло до 4.025 человек.

Неуклонно растет и бюд
жет области. В 1940 г. бюд
жет составлял 525 млн. 
руб.
' Основная масса средств 
бюджета направляется на 
финансирование социально
культурных мероприятий. 
Так, в 1940 г. 390 млн. руб., 
или 7ч,4 проц, бюджета, 
было направлено на эту 
цель. В школах области 
обучается 670 тыс. детей. 
В школах трудовых резер
вов обучается 18,5 тыс. 
человек.

Значительно выросла 
сеть учреждений здраво
охранения. Только за два 
года третьей сталинской 
пятилетки в Горьковской 
области прибавились 31 
больница с 3.165 коек, н8 
яслей на 4 тыс. мест, 7 ро
дильных домов, 29 консуль
таций и т. д.

Ярким проявлением забо
ты партии и правительства 
о трудящейся женщине 
является выплата посооий 
многодетном матерям. Со 
дня издания закона до 1 
январе Г9ч1 г.-по нашей 
области выплачено подо
бий по многодетности 146 
млн. рублей, в том числе 
только за один 19ч0 г. вы
плачено 35,5 млн. руб.

Для иллюстрации роста 
бюджета в области приве
ду пример. Бюджет г. Горь
кого только за годы ста
линских пятилеток вырос 
с 6,6 млн. руб. до 114,7 
млн. руб. в 1940 г., или 
больше чем в 17 раз.

За это же время в Горь
ком введено в эксплоата- 
цию 232 тыс. кв. м. новой 
жилой площади, что со
ставляет более 30 проц, 
всего жилого фонта быв
шего Нижнего-Новгорода 
в 1913 г. Кроме того, в 
Горьком построено 15 
школ на 10 тыс. мест. Ко
личество учащихся увели
чилось с 87 тыс. до 100 
тыс. Построено 25 дет
ских садов, 18 яслей и 2 
прекрасных детских боль
ницы.

Нужно отметить, что 
бюджет 1940 г. по Горь
ковской области выполнен 
лучше, чем в предыдущие 
годы.

Однако необходимо под
черкнуть, что в бюджетной 
работе области имеется ряд 
существенных недостатков. 

При выполнении бюджета 
в целом имеются отдель
ные платежи, план по ко
торым недовыполнен. Бюд
жет недополучил налога с

нетоварных операций на 
сумму в 3 млн. руб., нало
га с доходов от МТС— 
2 млн. руб., подоходного 
налога с кооперации—4 
млн. руб. Недовыполнение 
бюджета является резуль
татом невыполнения произ
водственной программы 
промысловой кооперацией, 
МТС и т. д.

Кроме того, необходимо 
также сказать, что до сих 
пор еще не изжиты бесхо
зяйственность и растраты 
на предприятиях.

Вследствие невыполнения 
плана по сеоестоимости в 
промышленности стройма
териалов получен сверх 
плановый убыток в 1,5 млн. 
руб. Исполкомы советов 
области еще недостаточно 
работают в области финан
сового контроля хозяйст
венных и советских орга
низаций.

Теперь о некоторых воп
росах работы союзного и 
республиканского наркома
тов финансов. В нашей об
ласти по группе контроли
руемых Государственным 
банком предприятий за 
1940 г. имеется 109 млн. 
руб, перерасхода по зар
плате. Так, по Наркомсред- 
машу при годовом фонде 
зарплаты в 268 млн. руб. 
перерасход составил 29 млн. 
руб., или 10,8 проц., по 
Наркомчермету — 6,8 млн. 
руб., или 10,5 проц., по 
Наркомлесу—-5,3 млн. руб., 
или 9,5 проц. Это могло 
произойти лишь вследствие 
недостаточного финансово
го контроля указанных нар
коматов, а также и нарком- 
финов над работой пред
приятий.

Наркомфину Союза необ
ходимо ускорить внесение 
в законодательные органы 
изменений в существующий 
закон о сельскохозяйствен
ном налоге. В частности 
необходимо изменить по
рядок обложения доходов 
от реализации продукции с 
приусадебных участков в 
тех случаях, когда эти 
участки используются в 
спекулятивных целях. Я 
имею в виду посев на при
усадебных участках таких 

і культур, как табак, под

солнух, а также приусадеб
ные участки, имеющие пар
ники, доходы от которых 
достигают более 10—15 
тыс. руб.

Наконец, несколько слов 
о недостатках в планиро
вании финансов.

Наркоматы составляют 
финансовые планы пред
приятий раньше оконча
тельного утверждения про
изводственных показателей. 
Поэтому размеры накопле
ния и отчисления прибы
лей при утверждении фи
нансового плана носят не
окончательный характер, а 
последующее уточнение 
производственных показа
телей (ассортимент, себе
стоимость) не находит от
ражения во взаимоотноше
ниях промышленности с 
бюджетом. Например, в 
1940 г., уже после утвер
ждения бюджета, Нарком- 
легпром РСФСР изменил 
задание по снижению се
бестоимости в легкой про
мышленности Горьковской 
области. Однако вытекаю
щие отсюда поправки к 
бюджету Наркомфином 
РСФСР не были сделаны. 
В результате отчисления 
по прибыли легкой про
мышленности области ока
зались завышенными и ни
чем не компенсированными.

Нужно добиться, чтобы 
план реализации товаров и 
план налога с оборота да
вались местам своевремен
но. В настоящее время этот 
план сообщается только в 
конце квартала.

Партия и правительство 
поставили задачу органи
зации подсобных хозяйств 
при промышленных пред
приятиях. Между тем до 
сих пор ещё не решен воп
рос о порядке финансиро
вания этих хозяйств (выде
ление оборотных средств, 
покрытие ссуд Сельхозбан
ка). Это задерживает раз
витие подсобных хозяйств.

В нескольких словах хо
чу остановиться на работе 
Наркомата речного флота.

Наркомат речного флота 
плохо занимается вопросом 
наведения порядка в судо
ходстве как на больших, 
так и на малых реках.

Полный беспорядок ца
рит на дноуглубительных 
работах и по очистке рек. 
Техническая мысль в этом 
направлении почти не ра
ботает. Медленно и плохо 
строятся речные суда ма-

Массово-разъяснительная работа в бригадах
Во всех бригадах Салдо- 

Майданского колхоза „Вос
ход" разъясняются агита
торами материалы XVIII 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б).

На основе массово-аги
тационной работы в кол
хозе наблюдается произ
водственный подъем по 
завершению подготовки к 
весенне-полевым работам.

Впереди идет бригада 
№ 1 (бригадир Л. Леонов). 
Она первой закончила, ре

лого .тоннажа. Ремонт су
дов каждый год затягивает
ся, суда выходят не к на
чалу навигации, а в среди
не ее.

Такое состояние работы 
речного флота говорит о 
канцелярско - бюрократиче
ском стиле работы Нарко
мата речного флота.

На XVIII Всесоюзной 
партийной конференции за
служенно подверглась кри
тике работа Наркомата 
промышленности стройма
териалов. И в нашей обла
сти эта промышленность 
работает крайне неудовлет
ворительно. Создалось край
не напряженное положение 
со строительными материа
лами. Причиной этого яв
ляется не только плохое 
выполнение плана, но и со
вершенно недостаточные 
капиталовложения на рас
ширение этой отрасли про
мышленности, на перевод 
предприятий на местные 
виды топлива и на изыска
ние местной сырьевой ба
зы.

Я бы просил при оконча
тельном утверждении зако
на о бюджете предусмо
треть дополнительный от
пуск средств на эти цели.

Известно, что Горьков
ская область располагает 
огромными запасами торфа. 
Однако использование их 
крайне недостаточное, в ча
стности чрезвычайно мед
ленными темпами разви
вается местная топливная 
промышленность.

Более быстрая "добыча 
торфа в области требует 
дополнительных ассигнова
ний на освоение новых 
торфоболот и техническое 
их оснащение, что даст 
возможность еще больше 
сократить расход привозно
го топлива в область,, 
устранит ненужные пере
возки и сэкономит государ
ственные средства.

Выполнение бюджета 
1941 г. обеспечит дальней
ший рост нашей родины.

Народы Советского Сою
за, сплоченные вокруг пар
тии Ленина—Сталина, обо
гащенные огромным опы
том социалистического 
строительства в нашей 
стране, под руководством 
Всесоюзной коммунистиче
ской партии (большевиков) 
и ее Ленинско-Сталинского 
ЦК, пойдут к новым побе
дам, к коммунизму! (Апло
дисменты).

монт сельхозинвентаря и 
сбруи и предварительно за
крепила ее за пахарями, 
бороновальщиками и сев
цами. Бригада успешно 
выполняет план агромеро
приятий. 2 раза в неделю 
производит сбор золы и 
птичьего помета, регуляр
но вывозит со скотных 
дворов навоз.

Близка к выполнению 
зимних агромероприятий 
бригада № 3 (бригадир 
В .Шаронов), Ф. СУТИН,
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О работе заочной средней школы
Пропаганда в парторганизации МТС

От глубокого знания тео
рии марксизма-ленинизма, 
от умелого сочетания тео
рии с практикой зависит 
выполнение порученной го
сударственной и общест
венной работы каждым 
большевиком—партийным и 
беспартийным.

Как повышают свой идей
но-политический уровень 
коммунисты нашей партор
ганизации? Тов. Астафьев 
А. Ф. в прошлом году за
кончил изучение „Краткого 
курса" и сейчас работает 
над первоисточниками, в 
частности изучает книгу 
Энгельса „Диалектика при
роды". На ремонте сель
хозмашин он работает не
плохо.

Тов. Семенов М. А. так
же изучение „Краткого 
курса" закончил в прошлом 
году и приступил к изуче
нию сборника статей к 25- 
летию работы Ленина „Ма
териализм и эмпириокрити

27 февраля состоялось 
партийное собрание ком
мунистов 12-й дистан
ции пути. На собрании 
коммунисты заслушали до
клад секретаря партко
ма железнодорожного узла 
тов. Михеева об итогах 
XVIII Всесоюзной конфе
ренции ВКП(б). Обсужде
ние этого вопроса прошло 
активно. Выступающие ком
мунисты в прениях внесли 
много предложений по 
улучшению работы хозяй
ственного и партийного 
руководства дистанции пу
ти, резко критиковали от
дельных товарищей за про
махи в работе, отсутствие 
настойчивой борьбы за 
улучшение состояния же- 
лезнодброжного полотна. 

цизм". Среди закончивших 
изучение учебника тт. Пан
феров И. М., Ляпин А. И. 
Систематически повышают 
свой идейно-политический 
уровень тт. Сисин И. Ф., 
Шиганов Ф.Д., Пантелеева 
А. В. Все они неплохо усвои
ли изучаемый материал. Тт. 
Шиганов и Пантелеева в 
феврале были приняты в 
члены ВКП(б).

Отдельные коммунисты 
свой идейно-политический. 
уровень' повышают недо
статочно. Например, член1 
ВКП(б) с 1932 г. т. Квас-j 
ников целый год изучает) 
ІѴ-ю главу и с места не 
двигается. Были конспекты 
на первые 3 главы—он их 
потерял. Недостаточно за
нимаются повышением по
литических знаний Радаев А. 
Видманов П. и др.

Большим недостатком 
следует считать то, что 
большинство коммунистов 
нашей парторганизации не-

Поговорили и разошлись
Казалось бы, что собра

ние, учтя все замечания 
выступающих товарищей, 
примет развернутую про
грамму действий по выпол
нению решений XVIII пар
тийной конференции, поло
жит начало большой и кро
потливой работе по улуч
шению деятельности адми
нистрации и партийной ор
ганизации.

Но этого не случилось. 
Предложения коммунистов 
ни президиум собрания, ни 
секретарь партийной орга
низации тов. Зуботыкин не 
записали, проекта решения 
не подготовили.

Выход из положения был 
найден. Для того, чтобы 
перейти к обсуждению дру

дооценивает парткабинет, 
не посещает его, не обра
щается за консультациями. 
Слабо также посещают 
лекции. А между тем они 
дают большую помощь. 
Например, лекция *о меж
дународном положении, 
прочитанная проф. Кусто
вым, очень помогла мне 
правильно разобраться в 
современной международ
ной обстановке и уяснить 
внешнюю политику СССР. 
Товарищеские собеседова
ния у нас проводятся очень 
редко.

Недостаточно провожу 
контроль над политическим 
самообразованием комму
нистов и я, как секре
тарь парторганизации.

На очередном партсобра
нии мы обсудим вопрос о 
состоянии пропаганды и 
примем меры к устранению 
имеющихся недостатков.

ЛАПШИН,
секретарь парторганизации 

Jlj кояновской МТС.

гих вопросов, составление 
резолюции по докладу по
ручили специально избран- 
ной комиссии. Коммунисты, 
прозаседав четыре часа, 
разошлись с собрания ни 
с чем, не зная над какими 
же вопросами они должны 
теперь работать по прак
тическому осуществлению 
решений XVIII партийной 
конференции.

Так партийные руково
дители 12 дистанции пути 
мероприятие огромной по
литической важности, ка
ким является обсуждение 
документов XVIII Всесоюз
ной конференции ВКП(б), 
свели к заседательской су
етне, пустой говорильне.

К. М.

Заочная учеба, являющая
ся одной из форм самооб
разования, имеет большое 
распространение по всей 
республике. Средними заоч
ными школами охвачено до 
35 тыс. рабочих, колхозни
ков, служащих.

С ноября 1940 г. начал 
свою работу Лукояновский 
консульпункт по заочному 
Образованию. В результате 
приемных испытаний при
няты 54 чел. (главным об
разом в 5 и 6-е классы, 
единицы—в 7 и 8), но к за
нятиям приступили 30 чел.

Неявившиеся—это преи
мущественно работники из 
района, которые по неиз
вестным причинам ни разу 
не посетили консульпункт 
и ничего о себе не сооб
щали (Самарин—Крюковка, 
Скрипелев—Т.-Майдан, Не
стеров, Маркелов, Киселев 
—Кудеярово, Синицын—по
селок Средний и другие). Из 
городских: Сапунов, Брез- 
гин, Гавриков, Кузин, Мо
розкин и др. если и посе
щали изредка консульта
ции, то все же ни одной 
контрольной работы не вы
полнили, ограничившись 
званием заочника.

Консульпункт начал ра
боту с опозданием на ме
сяц в связи с организацион-

Нет культурно-массовой работы
В селе Чуфарове в прош

лом году построили непло
хой колхозный клуб, но в 
нем в течение зимы не 
проводилось никакой рабо
ты из-за того, что не сложе
ны печи. Имеющийся крас
ный уголок тоже почти 
не работает, ибо работой 
его не интересуются ( ни 
правление колхоза, ни ком
сомольская организация, а 
заведующий красным угол
ком Г. В. Гундорин, види
мо, забыл свои обязанно

I ньгм периодом. В первые 
j недели нормальной работе 
мешала некоторая неувязка: 
к присылаемым из облоно 
заданиям: недоставало на 
месте учебников, по кото
рым эти заданя и составлены.

Надо отметить и медли
тельность темпов со сто
роны заочников, которые 
на первый год работы недо
статочно показывают свое 
упорство, настойчивость и 
усидчивость, выполнив за 
истекший период от 1 до 
4-х контрольных работ.

Передовыми идут работ
ники райкома ВКП(б)—Ба- 
юшков, Квадяев, выполнив
шие до 8 контрольных ра
бот. Это хороший пример, 
показывающий не на сло
вах, а'на деле, как можно 
в сталинской стране учить
ся и работать.

Сейчас перед каждым 
заочником стоят большие 
задачи: выполнив требуе
мые контрольные работы, 
придти подготовленными к 
осенней зачетной сессии, 
чтобы во-время закончить 
учебный год. Для этого 
необходимо: упорная и си
стематическая учеба и ак
куратное посещение кон
сультаций.

А. НЕВЕШКИНА, 
зав. консудьпунктом.

сти и не проявляет ника
кой инициативы.

Для работы красного 
уголка в Чуфарове имеют
ся все условия. И самое 
главное из них—это жела
ние молодежи участвовать 
во всевозможных кружках. 
Комсомольской организа
ции предоставляется здесь 
большое поле деятельно
сти, которое она должна 
использовать с комсомоль
ским задором.

П ДУНАЕВ.

Боевые задачи сельского
комсомола

В колхозах страны началось 
широкое социалистическое со
ревнование комсомольцев за 
повышение урожайности со
циалистических полей, за бе
режливость и экономию в сель
ском хозяйстве.

Можно назвать много ком
сомольских организаций кол
хозов, совхозов, МТС, которые 
вступили между собой в со
ревнование и показывают, как 
надо практически использо
вать имеющиеся резервы для 
завоевания высоких урожаев. 
Взяв на себя конкретные обя
зательства, комсомольцы соби
рают местные удобрения, про
водят снегозадержание, выво
зят в поле навоз, сортируют 
семена, ремонтируют инвентарь.

Это соревнование должны 
всемерно поддержать все ком
сомольские организации колхо
зов, ^совхозов, МТС. Надо во
влечь в соревнование за высо
кий урожай каждого сельско
го комсомольца.

Социалистическое соревно
вание только тогда увенчается 
успехом, если договоры, заклю
ченные между комсомольскими

организациями, будут система
тически проверяться. Большую 
пользу может принести взаим
ная проверка выполнения обя
зательств.

Вот приехали, скажем, ком
сомольцы одного колхоза к 
своим соседям. Они по-делово
му знакомятся, как молодые 
колхозники готовятся к весне, 
рассказывают о своем опыте, 
о дефектах, которые обнару
жили при обходе хозяйства.

Чтобы о ходе соревнования 
знали все комсомольцы, надо 
завести доски показателей, на 
которых изо дня в день сле
дует отмечать результаты ра
боты.

Совершенно правильно по
ступили те комсомольские ор
ганизации, которые, вступая в 
соревнование, задумались над 
вопросом: где место сельского 
комсомольца? И они нашли 
верный ответ: комсомолец дол
жен работать в бригаде, в 
звене, на ферме и всюду по
казывать пример сознательного, 
коммунистического отношения 
к труду,

Член ВЛКСМ, связанный с

сельским хозяйством, должен 
изучать агротехнику, овладе
вать опытом передовиков со
циалистического земледелия.

Товарищ Сталин еще в 1925 
году говорил:

«Комсомолец-активист может 
завоевать уважение и доверие 
крестьянина только в том слу
чае, если он сомкнется с сель
ским хозяйством, если он на
учится давать полезные советы 
по поднятию крестьянского хо
зяйства, по его улучшению и 
укреплению».

Огромную помощь колхозно
му строю окажут те комсомоль
цы, которые по-деловому пове
дут борьбу за бережливость, 
против расточительства на
родных средств.

Нередки случаи, когда в 
артелях неэкономно расходуют
ся средства, пропадают хому
ты, седелки, вожжи, мешки и 
другое имущество. Из-за нера
дивого отношения к инвентарю 
быстро портятся телеги, сани. 
В иных колхозах перешли на 
все покупное и даже не произ
водят для себя веников, мете
лок, граблей.

Борьба за бережливость в 
колхозах имеет огромное на-і 
роднохозяйственное значение.

Многие деревенские органа*

зации комсомола по примеру 
сталинградских комсомольцев( 
уже начали планомерную бѵрь | 
бу за бережливость и достигли; 
в этом первых хороших ре
зультатов.

Райкомы ВЛКСМ обязаны 
возглавить соревнование ком
сомольских организаций за вы
сокий урожай, за бережное 
отношение к колхозному добру. 
Надо объяснить молодым кол
хозникам значение соревнова
ния, подсказать им, что и как 
они могут сделать в своей ар
тели, чтобы встретить весен
ний сев во всеоружии и по
мочь колхозам правильно по
строить свою экономику. Ясно, 
что райком комсомола сможет 
это сделать лишь в том слу
чае, если он привлечет к ру
ководству соревнованием ком
сомольский актив.

Большую помощь и поддерж
ку должны оказать комсомоль
ским организациям земельные 
органы.

Недавно вопрос об инициати
ве сельских комсомольцев об 
суждался коллегией народного 
комиссариата земледелия СССР. 
Коллегия одобрила инициативу 
комсомола и предложила зе
мельным отделам, МТС, науч-і 
но-исследовательским учрежде
ниям и вузам оказывать все-|

мерную помощь комсомольским 
организациям.

Долг агрономов—практи
чески научить комсомольцев, 
как надо правильно хранить 
удобрения, как задержать снег 
на полях, ка^ие агротехниче
ские мероприятия необходимо 
провести.

Велика роль сельского ком
сомола в борьбе за сталинские 
8 миллиардов пудов зерна. 
Обязанность комсомольских ор
ганизаций колхозов (особенно 
тех колхозов, где нет партий
ных организаций) — добиться 
такого положения, чтобы вся 
молодежь и колхозники участ
вовали в укреплени и общест
венного хозяйства артели.

Нечего и говорить, что при
мер комсомольцев и комсомо
лок увлечет всю колхозно 
молодежь, всех колхозников на 
борьбу за высокий урожай, за 
бережное отношение к артель
ному хозяйству. Этим самым 
комсомол окажет большую по
мощь партии в борьбе за даль
нейшее укрепление колхозного 
строя.

м. МИТРОХИН,

заведующий отделом] 
крестьянской молодежи 
ЦК ВЛКСМ,
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сЯисъма в редакцию
Война в Европе и Африке

(Дневник военных действий 
с 27 февраля по 1-е марта)

В Восточной Африке про
должаются ожесточенные 
бои. В Итальянском Сома
ли после эвакуации италь
янцами Могадишо сраже
ния' идут к северу от, го
рода. По сообщению агент
ства Рейтер, во время 
сражения в районе реки 
Джуба Южно-Африканские 
части взяли в плен италь
янскую дивизию.

В Абиссинии продолжа
ются действия абиссинских 
партизан в провинции Год- 
жан.

В Эритрее английские 
войска вошли в соприкос
новение с итальянскими 
частями к северу от Кере- 
на.

Военные операции в Се
верной Африке ограничи
ваются действиями авиа
ции. Германские бомбарди
ровщики совершали налеты 
на портовые сооружения 
в Киренаике. /

• Плохая погода продол-, 
жает препятствовать ведё-І

Турецкое
Анатолийское телеграф

ное агентство передает 
официальное сообщение о 
пребывании в Анкаре ан
глийского министра иност
ранных дел Идена и на
чальника имперского гене
рального штаба генерала 
Дилл. Иден и генерал Дилл, 
говорится в сообщении, 
были приняты президентом 
Турецкой республики и 
имели беседы с председа
телем совета министров 
Сайдамом, министром ино
странных дел Сараджоглу 

Так живет сейчас Европа...
Во французской газете «Жур

нала» появилась недавно боль
шая статья, в которой автор 
уговаривает население охотить
ся на ворон, продавать ворон, 
покупать ворон, кушать ворон. 
Газета дала даже несколько 
рецептов приготовления «вкус
ных» кушаний из ворон. За 
исчерпанием продовольствен
ных ресурсов голодная Фран
ция вынуждена есть ворон...

Французские газеты, не 
стесняясь, пишут об отчаян
ном продовольственном положе
нии Франции. До войны Фран
ция ввозила из-за границы и 
своих колоний около 6 млн. 
тонн продовольствия: зерно, 
картофель, мясо, рыбу, овощи. 
Сейчас, в связи с блокадой, 
во Францию не ввозится поч
ти ничего. Положение стано
вится все труднее. Газеты пре
дупреждают население, что 
«трудности только начинают
ся», так как имевшиеся внут
ри страны запасы приходят к 
концу.
. Транспорт разрушен, доро
ги стоят, бензина нет, поэто
му нет и подвоза продовольст
вия в Париж. Поэтому же нет 
и угля -в домах холодно.

Толпы безработных на ули
цах, толпы людей, добиваю

нию военных операций в 
Албании.

28 февраля между италь
янскими и англо-гречески
ми самолетами произошел' 
крупный воздушный бой. 
По- сведениям . греческого 
командования, сбито 26 
итальянских самолетов.

На англо - германском 
фронте германская авиация 
не проявляла большой ак
тивности. Германские бом
бардировщики сбрасывали 
бомбы на портовые соору
жения и военные объекты 
на юго-восточном побе
режье и в ряде пунктов 
Центральной Англии.

Соединения английской 
авиации предприняли в 
ночь на 27 февраля налет 
на Кельн, а в ночь на 1-ое 
марта—на Вильгельмсхафен 
и другие объекты в Севе
ро-Западной Германии. Бом
бардировке подверглись 
также порты, оккупирован
ные немцами.

сообщение
и начальником турецкого 
генерального штаба мар
шалом Чакмаком. Оба пра
вительства констатировали 
свою твердую преданность 
англо-турецкому союзу. Во 
время переговоров было 
всесторонне изучено ны
нешнее международное по
ложение; Особое внимание 
было обращено на балкан
ские. проблемы, которые 
тесно связаны с общими 
интересами Турции и Ан
глии.

щихся получения орденов на 
молоко для детей и на уголь 
для отопления жилищ, очере
ди у продовольственных мага
зинов, рынки, где домохозяй
ки покупают ворон, холодные, 
нетопленные квартиры, голод
ные, измученные люди, эпи
демии—такова картина совре
менной Франции, трудящееся 
население которой расплачи
вается за авантюристскую по-' 
литику руководителей страны.

Нет такой страны в капи
талистической Европе, где на
селение питалось бы досыта. 
Везде потребление нормирова
но, везде хлеб выпекается с 
примесями, везде кусок хлеба 
достается ценою долгого стоя
ния в очередях или продается 
из-под полы по взвинченным 
ценам, доступным только бога
чам.

Трудящееся население Испа
нии голодает так, как не го
лодало даже во времена мо
нархии. Корреспондент буржу
азного американского журнала 
«Коллиере» так описывает 
жизнь современной Испании: 

«В Испании практически 
нет денег. Те, что есть, напо
минают папиросные этикетки 
и имеют примерно такую же

Англо-германская 
война.

Пулеметное гнездо на 
одной из дорог в Англии. 
Фото ТАС€.

Присоединение 
Болгарии к пакту 

трех держав
Германское агентство 

Трансоцеан сообщает, что 
1-го марта в Вене болгар
ский премьер-министр Фи
лов подписал протокол о 
присоединении Болгарии к 
пакту трех держав, заклю
ченному между Германией, 
Италией и Японией 27-го 
сентября 1940 года в Бер
лине.
покупательную силу. Испанцы 
не верят в эти деньги. У них 
нет хлеба, нет мяса, нет таба
ка... Норма выдачи хлеба по 
всей стране, за исключением Ма
дрида, установлена в 100 грам
мов в день на человека . Ото два 
небольших ломтика такого же 
примерно вида, удобоваримо
сти и состава, как пирожки 
из песка, высушенные на сол
нце. Этот хлеб делают из му
ки, смешанной с бобами или 
картофелем».

.Так живет сейчас Испания 
под властью генерала Франко.

❖ *

.А вот картинка из жизни 
Англии. Тот же журнал пи
шет, что лондонские женщи
ны, жены рабочих и служа
щих, если они не стоят у 
станка на военном заводе, то 
бегают по городу в поисках 
мяса и хлеба. Ночью англи
чанки со своими семьями за
бираются под землю, укры
ваясь от бомбардировок.

Корреспондент американского 
журнала прошелся ночью по 
Лондону. Вот его рассказ:

«Это было в рабочем квар
тале Лондона. С раннего вече
ра семьи ' окрестных жителей 
шли на станцию метро. Они 
приносили с собой термосы с 
горячим чаем, бумажные па
кетики с едой, игрушки для 
детей, Те, которые пришли

МТМ не выпол
няет заказов
В сентябре прошлого го

да наша МТС отправила 
ремонтировать колеса от 
сеялок й культиваторов в 
Лукояновскую МТМ. К 
этому заказу руководители 
МТМ отнеслись, как к ма
ловажному делу. За шесть 
месяцев они не нашли 
нужным произвести ремонт 
колес. Первое время они 
себя оправдывали тем, что у 
них нет для этого подхо
дящего материала. А после 
того, как он у них появил
ся, то они нашли другую 
причину: нет свободных 
рабочих рук—все заняты 
на ремонте моторов. Од
нажды я потребовал от 
директора МТМ тов. Ши
рокова ускорить ремонт 
наших колес и упрекнул 
его в неповоротливости, 
то на это он мне ответил:

—До ваших колес мне 
нет дела, заберите их об
ратно, а то я дам распоря
жение, чтобы их сдали в 
утильсырье.

Так же безответственно 
в МТМ относятся и к дру
гим заказам. 8 января те
кущего года мы сделали 
заказ на изготовление вту
лок для культиваторов, 
клапанов и колпаков к 
плугам. До сегодняшнего 
дня не готовы и эти дета
ли.

Приведенные примеры 
говорят о том, что руко
водители МТМ к выполне
нию заказов подходят узко
ведомственно, не борются 
за удовлетворение требо
ваний МТС, С подобной 
практикой им следует не
медленно покончить.

ЩЕРБАКОВ,
механик Лукояновской МТС.

первыми, спали теперь внизу 
в безопасности, потому что 
между ними и поверхностью 
улицы было 80 ф'тов земли 
я бетона.

Вдруг раздался шум гер
манского самолета. Началась 
воздушная атака...

Мужчины, женщины, дети 
устремились внутрь. Мы со
шли вниз на платформу. На 
бетонных лестницах лежали 
вповалку люди. Приходилось 
шагать через них. Платформа 
также была забита людьми, 
лежащими прямо на бетоне.

Я вышел из спертой атмо
сферы метро, чтобы подышать 
воздухом. Улицы были пусты. 
Я дошел до роскошного отеля 
в Вест-Энде. Здесь тоже было 
убежище — великолепное под
земное убежище. И здесь спа
ли свыше двухсот человек. 
Среди них были самые бога
тые и влиятельные люди Ан
глии. Здесь все было устроено 
очень комфортабельно.* Воздух 
был свежий, кондицированный, 
подавали чай, виски, бутер
броды. Здесь были специаль
ные сиделки, которые при
сматривали за детьми. Все 
было очень приятно...»

Вот как империалистическая 
война оборачивается против 
бедняков и как она оборачи- 

I вается против богачей.:.
1 ОБОЗРЕВАТЕЛЬ.

Не обучают 
неграмотных
В селе Саврасове насчи

тывается 50 неграмотных 
колхозников и колхозниц. 
Неграмотные имеются и в 
семьях некоторых руково
дящих сельских работни
ков. Например, у предсе
дателя сельсовета тов. Ов
чинникова неграмотная же
на, у завхоза сельхозарте
ли им. XVIII партсъезда 
Евстафьева тоже и т. д.

В октябре и декабре с 
неграмотными регулярно 
занимались учителя и культ
армейцы, но сейчас работа 
прекратилась. Сельский со
вет (председатель тов. Ов
чинников) и парторганиза
ция (секретарь тов. Кожин) 
ликвидацией неграмотности 
не руководят.

Вопрос о ликвидации 
неграмотности на сессии 
сельсовета обсуждался еще 
осенью. Однако решение 
сессии не выполняется.Сель- 
совет на бумагу, буквари, 
керосин и т. д. средств не 
отпускает. В результате 
заниматься с неграмотны
ми не представляется воз
можности,

Саврасовскому сельсове
ту и первичной парторга
низации г необходимо соз
дать нормальные условия 
для занятий с неграмотны
ми, повседневно руководить 
этим делом с тем, чтобы в 
1941 году превратить Сав
расове в село сплошной 
грамотности. А. ЧЕРНОВ.

Возмутительный 
поступок

, Недавно правление Салдо- 
мановского колхоза „Крас
ный борец" решило про
дать на рынке 3 воза сена 
и 3 кубометра дров и на 
вырученные средства при- 
оорести 'запасных частей к 
сельхозмашинам.

Направленный на базар 
член ревизионной комиссии 
Кузнецов Е. 11., получен
ные деньги за сено и дро
ва присвоил себе, а когда 
ему предложили сдать 
деньги в кассу колхоза, он 
поднял дебош и обзывал 
руководителей. колхоза.

Что из себя представля
ет Кузнецов? Это—лодырь 
и дезорганизатор артельно
го производства. Кроме 
проведений „ревизий" в 
колхозном .производстве 
он не участвует.

За весь год в трудовую 
книжку записано Кузнецо
ву 5/ трудодней. Прикры
ваясь званием колхозника,он 
занимается выделкой гвоз
дей и продажей их, полу
чая большие прибыли.

Колхозники возмущены 
рваческими действиями 
Кузнецова и требуют прив
лечения его к ответствен
ности. В. ИВАШКИН.
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